

DIRECTOR PROPIETARIO: Roberto Savastano
REDACTOR: Francisco Caraciolo Aratta
Administración: 18 de Julio 798

LA MOSCA

PERIÓDICO POLÍTICO, SATÍRICO, HUMORÍSTICO-SERIO, DE CARICATURAS

Suscripción

Por un mes, 4 números	50 centavos
Un trimestre, adelantado	100
Número suelto, en color	5
Número suelto, sin color	4

LA MOSCA

DOMINGO, DICIEMBRE 27 DE 1891

LA NAVIDAD DE UN BANCO

En los tiempos de crisis para los Batuecanos en que se esperan al Mesías.

Nueve meses antes, estando la virgen Juana de la familia de los *Erre Era*, el alto mirador de su palacio resoundingo, vió con sorpresa que descendía sobre ella el Espíritu Santo y que con su soplo divino le fecundaba las entrañas puritanas.

Entonces nació al padre putativo del futuro Mesías, el buen Carlomari de la familia mora de los Armírez y le dijo: el Señor ha descendido sobre mí y dentro de nueve meses nacerá el sospirado Mesías, el redentor de la crisis, tu serás su padre putativo.

—Bueno, contestó el casto Carlomari; sea la voluntad de Dios hecha; y qué nombre le pondremos?

—El futuro redentor del mundo, el que ha de ser crucificado por judíos ingleses según las escrituras sagradas que dejaron los venerables profetas Lamas, Costa, y Berro, debe llevar el nombre de Banco del Uruguay.

—Bendito eres entre todas las *Erre Era* y bendito sea el fruto de tu cárcamo Banco del Uruguay!

Así exclamó el beato Carlomari pasándose la mano por su venerable barba de patriarca.

Y pasaron días luengos de ansiosa espera.

Y el Mesías nació en un miserio portal de Belén, llamado de Belén por el general de ese antiguo y perimentito nombre que venció a los romanos en mil batallas á lanza limpia.

Nació pobre y desnudo sobre un lecho de pajas de las que sobran en las Camaras y el Palacio de Gobierno.

—Hossana en las alturas! ha nacido el redentor de la crisis uruguaya! Hossana! repitieron los montes y los mares!

—Hossana! que ha de morir crucificado por los judíos ingleses, para redimirnos del pecado original de nuestros padres Adán Santos y Eva Tajes...

Y á la hora sexta se vió lucir una estrella en el cielo que venía de la parte de Alibón; una estrella luminosa del color de las libras esterlinas, con una cola de dos millones y medio!

Era la estrella mensajera y guía de los reyes magos, Kallord, Apurr, y Perz, que á su luz diamantina, ó esterlina, iban á presentar al recién nacido sus ofrendas.

Y eran las ofrendas ricos presentes olorosos.

Porqué, pensaban los reyes magos, en el estable de Belén no debía ser muy grato el aroma del carnero y el burro, así purificarnos el ambiente.

Y Perz destapó la olla poli-

cial que exhaló un suave olor de mirra de porotos. Mirra que allá en su lejana tierra de Batuecas devoran los guardianes del desorden público.

Y Apurr presentó su caja primorosa donde se encerraba el perfume tan grato á su real olfato llamado *Puerto*, y dicho perfume no lo expandió, lo guardó para más tarde; alla para las kalendas griegas...

Y dicen las sagradas escrituras que eso será lo mejor.

Luego el rey mago Kallord presentó el aloe riquísimo estrado del fruto tan precioso y deseado que llaman: *medall del Paraguay*.

Y el aroma del aloe *medall del Paraguay* como era tan sutil se desvaneció rápidamente y ya no queda de él ni el olor mas tenué.

Luego que hubieron presentado sus ofrendas á la virgin Julia de la familia de los *Erre Era*, el pueblo que era el carnero y el burro que era la instrucción movieron la cabeza uno y otro las orejas; uno dijo *muy* y el otro rebuznó un discurso aprendido para decir en un examen colegial de fin de año.

Y la virgin al ver que adoraban al Mesías se puso también en oración, se arregló el jopo y junto las manos puras y limpias de toda mácula de *eventuales*, *coimas*, *deudas* y otras manchanas que solo tienen los gobernantes que han subido al trono empujados por 60 gatos y el tigre monstruo de la *Cuenta Especial*.

Y todos adoraron al recién nacido...

Y á todo eso la estrella se iba acercando pero la cola de dos millones y medio desapareció en los profundos abismos.

Y todos, inclusive el Padre Puttonativo Carlomari vieron á un angel que descendía del cielo del techo gritando, Hossana en las alturas! ha nacido el Mesías!

Era el Angel de la tribu celestial de los Briones y continuaba esclamando alborozado: Hossana en las alturas, ha nacido el Banco que viene á redimir nuestra panza del mal año.

Y entonces todos en coro hasta el carnero y el burro cantaron: Hossana en las alturas y no en tierra que ha nacido el profetaizado Banco del Uruguay.

Y afañan las santas escrituras que del pueblo el dia que llegue la hora de la semana de pasión; sus costillas pagarán la fiesta.

Mientras tanto entonemos el: Hossana en las alturas ha nacido el Mesías!

Antón Perulero.

La Situación

Especie de juguete cómico político en un acto y varios cuadros á gusto del consumidor, escrito del lector.

UN CE SANTE

Por cierto complot que hubo Entre gente de gran ruido, Me soplaron por un tubo Y aquí estoy... porque he venido.

MOSCAS DE MILÁN

Canta un colega:

«Continua en sus trabajos la comisión científica encargada de estudiar los proyectos del puerto de Montevideo.

A estar á los informes que se conocen de los trabajos realizados por la Comisión, ésta se ha concretado al estudio de tres de los proyectos que son los de los ingenieros Rigone y Buette y el del señor ministro de Fomento.

Es un poco fuerte esto de que un Ministro entre á concurso con particulares.

Y sin embargo es así»

No obstante señor Capurro Nos quiere hacer el puerto; Para no ver ese *entuerto*. Es preciso ser muy... burro.

O tener unos deseos feroces de hacer del puerto una playa. Con arenas de oro.

En las regiones oficiales ya no se guardan las reservas respecto al hombre más *funesto que la fiebre amarilla*, y menos se tienen en relación á los telegramas enviados a «La Nación» de Buenos Aires noticiando el fracaso de la misión Ellauri para el arreglo con los tenedores de deuda de la República.

El hombre *funesto* llama A basez todo pansista; El que es deveras *funesto*, Es constitucionalista, Y *manjia* del presupuesto.

Al frente de la finanza, En su misión principal Solo llevan bien la panza Y reírse de los demás.

Lo conoces lector que se llama...

Carlos María Ramírez, asegura que á pesar de los trabajos de Casey su proyecto vencerá, pues el puede esclamar como César en las Galias: *vine, vi y venci!*

Solo que cambiará así la oración: *vine, proyezte y cobré...*

La cofina de dos millones y medio es lo que se va güardando en este asunto ó mejor dicho en estos asuntos bancarios, hipotecarios y otras verbas acabadas en *ario* como Ministro... macanario, etc., etc.

Oido á la caja!

En la 7^a. sección *policial* de esta ciudad existe una casa de muy buenas apariencias, en la que se reúne el *chic* de la gente de las alturas y donde se juegan por *mero pasatiempo* grandes cantidades de pesos.

En este aviso no somos más explícitos por que el *anónimo* que se nos remite, es muy *laconico* aunque si bastante expresivo para quien está encargado de no permitir esta *inocente diversión*.

Vá al garito ya la gente

Lo mismo que á la *caja*...

Se juega en la *caja*...

Se juega hasta la camisa

En el número próximo con i-

LA MOSCA

LA NAVIDAD DE UN BANCO



DOS MILLONES Y MEDIO

HOSANAS HASTA

MACTO EL MESIAS



LA MOSCA

nuaremos nuestros secretos *cuchicheos*, sobre estos diminutos Monte Carlo con una confitería y café existente en el Cordon ó sus inmediaciones la cual ostenta por denominación el nombre de un astro.

Prometemos que será sabrosa la cosa!

Una fabula que inventamos sacada de un suceso de Paris es la siguiente:

En los boulevares exteriores de Paris, varios *hourados* operarios con sus correspondientes escaleras, comenzaron á quitar hilos telegráficos de los postes, en presencia de los transeúntes y varios desocupados que se agruparon para ver cómo trabajaban. Entre los curiosos había varios agentes de seguridad.

—¿Qué es lo que hacen?—preguntaban á estos los espectadores. Que la compañía va a cambiar los hilos, contestaban los de la policía.

A todo esto, los trabajadores iban haciendo rollos de alambre y se los llevaban. Cuando les pareció bien, dieron por terminado el trabajo y se fueron ellos. Pero media hora mas tarde se supo que los susodichos operarios eran unos beneméritos «ratas», cuyo tupé había llegado al extremo de robar los alambres en las mismas barbas de la policía.

Tambien entre nosotros á las mismas barbas del gallo policial funcionan casas de juego y casas clandestinas de viciosos y eso es robar al pueblo impunemente; pues en los garitos hay *gurupies* que son el cebo para los incacos y las casas *antiebladas* están beneficiando los barrios destinados á la gente honrada.

La moraleja del cuento
Es que no solo en Paris
Se roba que es *un contento*
Por que más se roba aquí;
De un comisario ó sargento
Ante la misma nariz.

Los Srs. Goyoaga y Cia. del comercio de Buenos Aires han recibido órdenes de una fuerte casa inglesa para comprar todas las pieles de víboras y lagartijas que se ofrecen, pagando buenos precios según la clase y tamaño.

Como estas pieles se destinan para cubrir puños de látigos, paraguas y sombrillas de fantasía cuanto mas raro y bonito el dibujo de la piel, mayor precio se obtiene.

Aquí son tan abundantes todas estas clases de reptiles, que estamos seguros de que la caza de ellos sería una nueva industria, que daría muy buenos resultados á quien se empeñara en ella.

Y además aquí hay muchos *mata-víboras* que pueden ejercer su oficio á las diez mil maravillas.

(Nota)—*Mata víboras* se llama entre nosotros á los tantos individuos que *procuran* sacar presos de la cárcel por delitos leves, pero que no hacen de verdad mas que sacarle los pesos del bolsillo á los que tragan sin anzuelos llenos del cebo de promesas halagüeñas.

Es este país un encanto
Para medrar holgazanes;
Cualquier *quidam* sin afanes
Mira que, sin sudar tanto
nos se vuelven panes.

ion que es que
rrera.

Oido y boca abajo todo el mundo!
Es una descarga cerrada!
Allá va... paso!

«Estamos en momentos de nuevos acontecimientos financieros. En este sentido el señor Ministro de Hacienda pone toda su dedicación también.

No hay que desesperar de la situación; tras la tempestad viene la bonanza. Ha llegado el momento de tratar de salvar al país de la crisis que lo agobia.

Ha llegado el momento de tratar de salvar al país!

—Nada mas que de tratar? Y porque no dijo «La Nación» que ha llegado el momento de salvar al país?

Porque sabe que no harán los Ministros mas que tratar y no hacer como debieran.

Con que viene la bonanza
Tras de la tempestad?
Y tras del Banco Uruguayo
La bancarrota vendrá....

Que es como si dijéramos tras de la tempestad un ciclón, tras de un ciclón un huracán, tras de un huracán un terremoto, tras de un terremoto, el Juicio Final.

El Juicio Final de la Historia donde se premiará á los buenos y se castigará á los malos, á los *herreristas* con la justicia eterna,

Amen!

—Si en un país el que está encargado de administrar justicia, es un incendiario, un ladrón ó un píllo, que no harán las clases vicinas cuya educación deficiente los salva á medios de responsabilidad criminal?

Reflexionamos así al ver esto de un periódico de un Departamento interior.

«El Juez de Paz de la 6.a sección, que ha sido reducido á prisión por orden emanada del Juez Letrado será pasado á la capital para ponerse á disposición del juez que debe entender en la causa que se le ha iniciado.

Este funcionario está acusado de ser el autor del incendio de la casa del mayor Gutierrez, de cuyo horrible hecho tienen conocimiento ahí.»

Modelo de funcionario
Es ese *letrado píllo*.
Que si hoy es incendiario
Irá mañana al banquillo.

No solo los jueces: los subalternos tambien se desmandan en Minas dos serenos atacaron á un señor Garabal porque les dió la gana.

La víctima de tan estúpida como criminal agresión, conoció que sus acometedores apesar de conducirse como saqueadores, eran serenos, guardianes del orden público y los encargados de llevar la tranquilidad al ánimo de la gente honrada y pacífica de la población; no llevaban, sin embargo, la linternas que les sirve de distintivo y que en aquel momento hubiera podido evitar el mal rato que á Garabal le hicieron pasar; éste les habló entonces haciéndoles ver que era un conocido que no se explicaba porqué se le acometía de tal manera á las puertas de su casa.

Habrá, viendo la estulticia
De esa infame agresión,
Que dar patente de ladrón
Y palos á la justicia!

En balde lo ocultan pero nosotros sabemos que en las regiones

olímpicas, se mueven influencias cerca del presidente de la república para que amnistie á su hermano Bernabé; pues desde hace días se entrega á meditaciones profundas sobre la ingratitud fraternal en la fortaleza general Artigas.

Se asegura ademas, que el coronel Herrera, una vez en libertad regalará á su encumbrado hermano el aguinaldo que mas estimaría el señor del jopo: el silencio.

No habrá cartas indiscretas; el coronel Herrera se ha persuadido, en su retiro espiritual del Cerro, que más vale el silencio cuando lo que se quiere decir causará algún desagrado á quien por su posición todas deben ser satisfacciones y adulonería.

No se es presidente de un republica para que *cualquiera* crea autorizado á zumbar con un mosquito, á su alrededor, extendiendo la irritabilidad nerviosa con un temperamento esencialmentenable y dado más bien á la dulces caricias!

No faltaba más! cualquiera que se encontrara en la situación del doctor Herrera, se sentiría profundamente ofendido con esas impertinencias.

Y nosotros también en el caso de Herrera mandaríamos desterrar en una barca vieja al ingrato hermano que se atreve a subirse al jopo á Julio.

La fortuna tiene cada capricho como el que narra un diario de Salta, que el premio gordo de la lotería de Montevideo, ha tocado á un pobre albañil italiano, el cual con la inesperada ventura, anda medio loco, buscando quién le preste dinero para ir á cobrar los cincuenta mil pesos que la fortuna le ha deparado.

Ser dueño de una fortuna
Y no poder juntarse á ella
Por tener que andar á pie
Es eso lo mismo que
Si la tuviera en la luna.

Todavía Latorre anda á las vueltas con nosotros.

Un colega de Rivera dice que se asegura con la suficiente insistencia para inspirar serios cuidados a nuestras autoridades que el ex-dictador, se oculta en la vecina ciudad de Santa Ana.

Todos los habitantes de nuestra campaña que han pasado al Brasil, agrega, so pretesto de tomar parte en la revolución no son sino afiliados de Latorre que se están reuniendo para en un momento determinado dar un golpe audaz apoderándose de nuestra Jefatura y telégrafo para imponerse al resto del país en el que cuenta regular apoyo según se nos asegura.»

Latorre es el fantasma de los bobos como un tiempo en Italia después de muerto Napoleón este era el fantasma de los tontos y en Buenos Aires lo era del mismo modo el sanguinario Rosas después que fué enterrado.

De veras la cosa pasma
Que aun aquí batatas hay,
Que no ven que es el fantasma.
El Banco del Uruguay.

Y no Latorre que á esta hora es una torre en ruinas. Ya eso no sirve para nada. Palabra!

Anton Perulero.

Á VUELO DE MOSCA

El jueves por la noche en el teatro de la Sociedad Filodramática «Stella d'Italia» calle Río Negro 116 a, tuvo lugar una espléndida función dramática representándose la comedia del Bersezio «Tra due contendenti» y la petipieza «La sposa e la cavalla»

El teatro estaba lleno y el elemento italiano era el mas numeroso.

Los *dilettantes* merecieron muchos aplausos y cada uno en su rol se llevó muy bien.

El baile que siguió á la función fue muy animado acabándose al manecer.

AVISOS

CARNICERÍA Se vende con buena clientela una establecida en la calle Chaná 120. Tiene buena clientela y se vende no pudiéndo atenderla el dueño.

Peluquería en venta

Se vende la acreditada Peluquería situada en la calle Colón núm. 104. Tiene poco capital, buena clientela. Se llama la atención á los barberos por su buena posición.

Para tratar ocurrir á la misma casa.

HORALATERIA DE SIBARI

de Martiniano Minicelli

Se ocupan bombas de todas clases, aparatos de agua corriente, gas y chopp. Se hacen todas clases de trabajos perteneciente al oficio.

Calle Colones, esquina Arapay

CHALBAGOITY

Este bolicido con una Fotografía en la villa de la Unión, sirve para pagar por esta Administración por su costo de su interés.

Fábrica de Bragueros

NEGRO 74

FONERIA

JARDIN DE ITALIA

DE JUAN DITTORE

En este negocio se hacen coronas, cruces, canastas y ramos al gusto del comprador. También se encarga de adornar salones, casas de baile y teatros a precios módicos.

Se vende á todo precio.

133 - Calle Flores, Aires - 183

FLORES ITALIANA

CARMELO MACELARO

En este negocio se hacen coronas, cruces, canastas y ramos al gusto del comprador.

También se encarga de adornar salones, casas de baile y teatros a precios módicos.

Convención 131 entre Mercedes y Carolina

CIGARRILLOS HABANOS

LA ITUZAINGÓ

En venta en todos los cafés, tabacaleras y Almacenes. Único deposito, calle Sierra 155, Montevideo.

En la misma casa habrá un completo surtido de tabacos finos a precios sin competencia.

Francisco Scaiano.

CASA ESPECIAL EN FLORES

DE ANTONIO FELICIE LG

General Rondeau, 138 - Montevideo

Se hacen ramos, coronas, canastas y se venden flores sueltas al gusto del comprador. También se encarga de adornar Teatros, Salones y cualquier otro trabajo del ramo. Precios muy modicos.